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行行出狀元 

 

 有人說：「行行出狀元」。你對這句話有何看法？ 

 俗話說：「三百六十行，行行出狀元。」寓意無論是幹哪一行，只要熱愛本

職工作，就能做出優異的成績，而我十分認同行行出狀元這個說法。 

 在現今社會，不少工作是主流行業，如公務員、教師、警察等。這些工作

被世人認為是有前途，所以每個人從小就被旁人灌輸「要朝著這些工作而努

力」，「這些工作才是主流，才能使你成功」的想法。試回想一下，在幼兒時

代，是否每一位小學生都說要做科學家、警察、醫生、老師等職業，而對其他

職業的認知甚少，因此世人也忽略了每一種行業都能有所成就。 

 電競行業便是其中一個曾被看不起的行業，因電競和「打機」掛鉤，不少

人都認為這是一個沒有前途的行業。但近年不少電競選手成績驕人，證明「行

行出狀元」這個說法沒錯。李相赫，遊戲英雄聯盟的電競選手，依靠自己在電

競方面的過人能力，對此遊戲的熱愛度以及平日不斷練習的努力，在電競行業

闖出名堂。他在電競比賽中，以敏捷的身手，傲人的成績，成功聞名於世。大

家談說到英雄聯盟這款遊戲，便會想到李相赫這個名字，可見不論哪行哪業，

都可以成為狀元，名揚天下。 

 電腦行業的天之驕子比爾•蓋茨，大學未畢業就能以敏銳的觸覺預測未來

世界計算機時代的來臨。他放棄了令人嚮往的哈佛大學，以自己感興趣、痴迷

和敬業的計算機研究、計算機理論和系統研究，變成了現代家喻戶曉，大人小

孩都會使用的電腦產品。同時，他也賺取了計算機行業巨人的專利費，成了世

界首富，他應該是「行行出狀元」的佼佼者吧。即使在那個年代，電腦並不算

普及化，比爾•蓋茨也能證明自己，證明這個行業，是能夠成為世界先驅的。 

 不僅僅是以上聞名世界的行列，還有在背後默默耕耘的從業員為人們付出

著。 

 服務行業總是給人們不好的印象，大部分人認為，這個行業沒有前途與未

來，斟茶送飯，服務大眾，僅此而已。但，他們沒想到的是，這個行業也有不

少專業人士，在這個行業不斷努力，成為了頂尖人才。他們擁有更高等的服務

任務，有更好的福利。只因為他們的努力與付出，才成就了常人無法想像的人

生巔峰。無他，唯手熟爾。 

 綜上所述，每一個年代都有不同的主流行業，也不應只重視個別行業，但

總有一個一個，不斷趕上來的先驅能站出來，給世人一記響亮的耳光，並告訴

他們，行行都能出狀元。 


